
99年度校友總會優秀獎學金得獎學生感言 

特殊教育學系 蘇○雯 

兩年前的暑假，第一次踏入臺中教育大學，我知道這就是我一輩子的母校，

一所學校之所以美好、優秀，我想是透過幾十年來的學生慢慢醞釀所成，現在的

我希望可以在大學剩下一年多中，習得更多知識且有所成、熱情而服務更多需要

幫助的小朋友，更期許未來的我可以跟今天頒這個獎給我的優秀校友們一樣，有

朝一日回饋給孕育我燦爛青春的母校，讓自己過去的青春再度飛揚，也幫助更多

莘莘學子發光發熱 。 

    如果說醫生的任務是讓病人走出絕望，那我想老師就是創造希望。雖說對目

前教甄的低錄取率感到徬徨，我也曾對特殊教育學系感到陌生，回想兩年前的

我，帶著喜悅、不知所措，汗涔涔的載著一車子的行李，來到了臺中，準備迎接

我的四年大學生涯，這兩年在課業上不斷努力、參與各項活動下來，我相信只要

「準備好」就毋須感到害怕。 

「大學」是重新開始的按鈕，過去的分數與努力彷彿變成了過去種種，因為

大學開始分系，開始學習自己的專業領域，專業領域對於一個人的一輩子是件很

重要的事情，這也是今後的存在的意義，擁有專業，可以享受被需求的感覺，可

以帶給別人滿足、帶給自己成就。 

    第一次讓我感受到專業的可貴是在大二時段，為了挑戰自我，開始兼任一份

智力偏低但未達智能障礙標準的小五學生家教，家教媽媽總是憂心忡忡學生的未

來，她的人際不好、她的功課不好、如何就讀國中，如何跟我們一樣擁有多彩多

姿的交友生活……這對她而言，似乎都是無法應付的，第一次家教完，媽媽一直

跟我說：「妳是我們的希望，就靠你了」！當下心想：「何德何能我成為了別人眼

中的希望！」家教完的路上，為學生的未來感到落寞，我忍不住落下眼淚，這是

壓力的開始，我讓家教家庭點燃希望，同時也開始點燃自己希望。雖然目前我還

是一個大學生，可是經歷過這次事情，學習態度開始變得積極，我開始上圖書館

找期刊資料，上課認真的吸收知識，下課跑去跟老師討論，因為只有努力，才能

讓我的背景知識豐沛，才更有機會讓學生進步，一個人有了目標，雖然很辛苦、

但是辛苦過後往往會留下些什麼。 

希望大學期間我可以更努力的充實自我，期許自己走出校園無論我是否能成

為一名特教老師，無論我擔任什麼職位，都是一個很棒的人！加油！ 

 


